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CONSELHO MUNICIPAL DE DE DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA 
IDOSA – COMDEPI-RIO 

 
ATA DA 110ª ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE 

DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA-COMDEPI-RIO 

Aos 13 dias do mês de abril de 2022, foi aberta a Centésima décima Assembleia 
Ordinária do COMDEPI-RIO, no Auditório do Centro Administrativo São 
Sebastião – CASS, às 10h00. A Mesa Diretora foi composta pelos Conselheiros: 
Genário Simões Junior (SEMESQV), Sandra Maria da Silva Marques (Abrigo 
Nova Galileia e Vice-Presidente do COMDEPI-RIO), Fernando César Lopes 
Binello (Cliger Grajaú e Segundo Secretário do COMDEPI-RIO) e Lucia Manoela 
Martinez Lima (PREVIRIO). Também estavam presentes as Conselheiras: Maria 
José da Silva Gueivara (SMAS), Marcia Soares dos Santos (SMS), Dayse 
Vianna Noval (Central de Oportunidades), Celi Alves Baracho (Instituto de 
Desenvolvimento Humano Dom Pixote), Íris Lucas Rocha (Clíger Grajaú), Karina 
Lígia Cabral Honório (CIEDS), a Secretária Executiva do COMDEPI-RIO, 
Fabiana Knob e a Técnica do COMDEPI-RIO, Ingrid de Miranda Franco. Na 
sequência foram apresentados os seguintes pontos de pauta: 1 – Leitura e 
aprovação da Ata da 109ª Assembleia Ordinária; 2- Leitura e aprovação das 
Deliberações; 3- Indicação e votação – Comenda Piquet Carneiro; 4- Site/aplicativo do 
COMDEPI-RIO; 5- Atualização do curso da UNATI/UERJ; 6- Apresentação do IBAM; 7- 

Apresentação Help in Time (tele assistência).  O Conselheiro Fernando iniciou a 
reunião e solicitou a Secretária Executiva, Fabiana Knob que procedesse a 
leitura da 109ª Ata da Assembleia Ordinária, que foi aprovada por unanimidade. 
Em seguida prosseguiu a leitura das Deliberações: 266/2022, 267/2022, 
268/2022 e 269/2022, sendo também, aprovadas por todos os Conselheiros. 
Prosseguindo a pauta, o conselheiro Fernando, apresentando os objetivos da 
Comenda Piquet Carneiro, informou que é uma honraria para homenagear 
pessoas físicas e jurídicas, que tiveram relevância no trabalho com idosos e falou 
que o Conselho não conseguiu fazer em anos anteriores, mas que agora eles 
querem promover essa ação. Ressaltou que na reunião passada, os 
conselheiros deram ideias de indicação, sendo elas: Pessoas jurídicas – 
Fundação Fiocruz; UNATI/UERJ e Retiro dos Artistas. A Fiocruz e o Retiro dos 
Artistas foram aprovados por unanimidade e a Conselheira Celi falou que a 
UNATI/UERJ talvez já tivesse recebido a medalha em gestão anterior e, se isso 
fosse confirmado, o Conselho teria que pensar numa outra indicação. O 
conselheiro Fernando, pontuou que na Assembleia passada esteve presente o 
médico, Dr. Ricardo Dick, que sugeriu a indicação do hospital Municipal Barata 
Ribeiro e a conselheira Daise, reforçou dizendo que o referido hospital, teve de 
receber em suas instalações e passou a ser o responsável, pelo Hospital 
Geriátrico, que funcionava anexo ao Hospital Pedro Ernesto. A Conselheira 
Dayse Noval sugeriu também o Hospital Estadual Eduardo Rabelo e um 
participante da Assembleia informou que este é o maior hospital geriátrico do 
Estado do RJ e tem um grande trabalho com o idoso em parceria com o IASERJ, 
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sendo referência em geriatria.  A conselheira Sandra Marques sugeriu que 
houvesse votação para a escolha da instituição, caso não pudesse ser indicada 
a UNATI/UERJ e o Conselho votou: 4 votos Hospital Eduardo Rabelo/ 3 votos 
Hospital Barata Ribeiro e 1 abstenção. A Secretaria Executiva do COMDEPI-RIO 
confirmou que o Professor Renato Veras foi homenageado em 2013 como 
pessoa física e o Conselho determinou que permanecesse a indicação da 
UNATI/UERJ. Em seguida, o Conselheiro Fernando Binello prosseguiu com as 
indicações das pessoas físicas, sendo elas: a Assistente Social da Prefeitura do 
Rio de Janeiro, que atua no Núcleo de Serviço Social da SEMESQV, Sr.a. 
Sandra Helena Lima Pollo, o Exmo Sr. Juiz da 4ª Vara da Infância, da Juventude 
e do Idoso da Comarca da Capital, Dr Sérgio Luiz Ribeiro de Souza, e o Ator Ari 
Fontoura. O Conselheiro complementou que a ideia do Conselho também é para 
homenagear pessoas que atuem trabalhem e deem visibilidade para o 
COMDEPI, por isso a indicação de um artista, sendo as opções Fernanda 
Montenegro, Ari Fontoura e Stephan Nercessian. Os conselheiros aprovaram a 
indicação da Assistente Social Sandra Pollo e com relação ao Juiz Dr Sérgio, a 
Conselheira Maria José ressaltou que a ideia deste Juiz da 4ª Vara, seria criar 
uma vara exclusiva para o idoso e seria muito importante homenageá-lo. O 
Conselho aprovou também o Dr Sérgio. O Conselho também decidiu pela 
indicação do ator Ari Fontoura por unanimidade. A Conselheira Dayse sugeriu o 
ator Tony Tornado, caso Ari Fontoura não aceitasse, a Conselheira Sandra, o 
cantor Milton Nascimento, a Conselheira Celi Baracho, a atriz e cantora Zezé 
Motta e o Conselheiro Fernando Binello sugeriu as atrizes Fernanda Montenegro 
e Marieta Severo. Em seguida a Conselheira Sandra Marques falou do próximo 
item da pauta, site do COMDEPI, informando que o Conselho está fazendo o 
Termo de Referência, para licitação de uma empresa para construção do site. A 
Secretária Executiva informou que a inscrição do curso de cuidadores da 
UNATI/UERJ se encerraram no dia 25 de Março e que a referida Instituição já 
encaminhou e-mail de confirmação para os inscritos e lista de espera, e que está 
previsto para o início de maio, a realização de um evento com os inscritos para 
apresentação do curso e que há previsão também, do início do curso ser em 
meados do mesmo mês. Informou também que a procura foi muito grande e as 
vagas acabaram logo nos primeiros dias e mais de 600 pessoas procuram para 
se inscrever. Logo em seguida Hércules Toledo, Professor do IBAM, realizou a 
apresentação do curso de gestores, apresentando a proposta inicial, adaptada 
após reunião, com os apontamentos dos conselheiros. O curso será de 30 horas, 
para 200 pessoas, onde cada instituição pode indicar outra pessoa além do 
gestor. Haverá uma aula inaugural, palestra magna. O curso terá 3 módulos e 
será dado de forma híbrida, sendo uma parte presencial e outra online. Ele 
informou que na próxima semana será enviado o questionário já avaliado pelo 
Conselho e um oficio de apresentação para as instituições e que na próxima 
assembleia eles trarão uma prévia do resultado do questionário. Ao final da 
Assembleia, o Conselheiro Fernando Binello, convidou o Sr Carlos para uma 
breve apresentação de serviço de tele assistência. E nada mais havendo a tratar, 
a Assembleia foi encerrada, da qual lavrou-se a presente Ata, e, após ser lida e 
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aprovada, conterá as assinaturas do Vice-Presidente do COMDEPI-RIO e do 
Segundo Secretário. 
Sandra Maria da Silva Marques (Vice-Presidente, representante do Abrigo Nova 
Galileia) 
Fernando César Lopes Binello (2º Secretário, representante da Cliger Grajaú – 
LTDA) 
 


